

Newsletter März 2023

Herzlich Willkommen in den Pfahlbauten im ältesten Freilichtmuseum Deutschlands



18./19. und 25./26. März: An Wochenenden 10.00-17.30 (letzter Einlass 17 Uhr)

Unsere Guides erwarten Sie direkt am Ufer des Bodensees. Der Weg führt zu den originalgetreu nachgebauten Pfahlbauhäusern, in denen Sie von den Mitarbeitern des Museums informiert werden. Thema des Jahres 2023 ist „Haus am See – wie Pfahlbauer bauen“. **Für angemeldete Gruppen ab 15 Personen ist ein Besuch nach tel. Anmeldung im März auch werktags möglich.**

Aktuelle Sonderausstellungen:



Sonderausstellung „Pfahlbauten Unteruhldingen - eine Idee wird 100“ – Erste Pfahlbauhäuser wieder eröffnet

1922 wurde das Pfahlbaumuseum gegründet. Zum 100-jährigen Jubiläum wurden die beiden ersten Gründungshäuser wieder instandgesetzt. Mit weißem Hemd und Sonntagshut empfängt Sie hier der Unteruhldinger Alt-Bürgermeister und Museums-Mitbegründer Georg Sulger – lassen Sie sich überraschen!



Sonderausstellung „Das Erbe der Pfahlbauer – Faszination Weltkulturerbe“

Seit 2011 gehören die „Pfahlbauten rund um die Alpen“ zum Weltkulturerbe der UNESCO. Die Ausstellung „das Erbe der Pfahlbauer“ zeigt mehr als 1000 Funde aus den Pfahlbaudörfern rund um den Bodensee, darunter 5000 Jahre alte Äpfel, Steinzeitkleber und rätselhafte Mischwesen der Bronzezeit.



Steinzeitparcours im Grünen Klassenzimmer

Im „Grünen Klassenzimmer“ erfährt man, wie die Pfahlbauer vor Tausenden von Jahren ihre Häuser errichtet haben. Auf Schautafeln finden Sie dazu viele Bilder und leicht zu lesende Informationen. Hands on Modelle sind für Sie aufgestellt. Das Pfahlbaukino zeigt spannende Filme zum Hausbau von damals. Ein Klangwald sowie ein Ausgrabungskasten, aber auch Ruhezeiten erwarten Sie.

Programmänderungen vorbehalten. Weitere Informationen zu Ihrem Besuch finden Sie unter www.pfahlbauten.de. Reisegruppen und Schulklassen bitten wir um Anmeldung.